
平成２４年度第１回美浜区公民館運営審議会議事録   

 

１ 会議の名称  平成２４年度第１回美浜区公民館運営審議会 

２ 日   時    平成２４年７月４日（水）午後２時～ 

３ 場   所    稲浜公民館 本館 ２階研修室 

４ 出 席 者   （委 員） 

                   池田謙司委員長、三村澄江副委員長、堀内孝次委員、蟹江将生委員 

 西村侑美子委員、小椋政子委員、伊藤緑委員、加瀨和子委員、大橋美枝子委員 

              （事務局）                                          

塩瀬幕張西公民館長、 秋元磯辺公民館長、嶋野幸町公民館長、       

田中高浜公民館長、山本打瀬公民館長、松戸稲浜公民館長(中核館)、     

石井稲浜公民館副館長、中古稲浜公民館主査           

 

５ 議   題 

（１） 平成２３年度利用状況報告について 

（２） 平成２３年度事業報告について 

（３） 平成２４年度事業計画について 

（４） その他 

 

６ 議事の概要 

議事の前に、委員に委嘱状の交付をし、各委員及び事務局職員の自己紹介をおこなった。 

委員長及び副委員長は互選により、池田謙司委員長・三村澄江副委員長に決定した。 

また、委員の過半数出席により、本会議が成立していることを事務局より報告した。 

議事録署名人については、順番により西村委員(打瀬)と堀内委員(幕張西)となる。 

 

（１）平成２３年度各公民館の利用状況について               

①公民館利用状況 

②公民館図書室運営状況 

資料に基づき中核公民館館長が説明する。 

 

（２）平成２３年度事業報告について 

資料に基づき中核公民館副館長及び各地区公民館館長が説明する。 

 

（３）平成２４年度事業計画について 

資料に基づき中核公民館副館長及び各地区公民館館長が説明する。 

 

（４）その他 

 特に説明事項等なし。 

 

 



７会議の経過 

議題の審議 

委員長 質問は議題(１)～(３)の平成２３年度利用状況報告及び平成２３年度事業報告、 

並びに平成２４年度事業計画について一括して事務局から報告を求める。 

 

事務局 会議の資料に沿って議題（１）～（３）を各館が説明する。 

 

 委員長 議題（１）～（３）について一括して意見、質問を求める。    

委 員 少ない予算と職員で良く対応していると思っており、かつてはみられない講座も工夫され 

    ていると感心している。   

    質問の一つは、出前講座を信頼度の高い公民館の名前で集会施設などへ出張して開催でき 

ないのか。 また、図書の予算は昨年度 1館あたり 100万円の追加配当になったが、今年度 

はまた元に戻っている。図書館行政で新規図書を購入できないのは自滅であり、この現状で

よいのか、現場の担当者の声をお聞きしたい。         

    まず、この２点について、伺いたい。 

    事務局・出前講座については、公民館は自館の施設を活用して、地域の方々の利用・安全を考えて            

         開催する方式を優先している。 しかし、貴重なご意見として今後中核・本課とも相談し       

    たい。 

   ・図書室の本が古くなりすぎて子どもたちが利用しなくなる危惧があるが、担当職員の積極的 

    活動で本の寄贈を地域へ呼びかけ、図書の利用の拡大を図っている。  

   ・貸出利用の少ないものについては、利用は出来るが、別室へ閉架図書として配架している 

           苦慮している状況です。           

   ・古い蔵書が増えてきている。古いものについては、閉架へ移したりしており、予算が増えれ 

    ばありがたい。       

委 員 年々図書費が減少している現状でも、人間の形成や文字の力を大事にしていかなければなら 

    ない。 今後、美浜区運営審議会でも市への働きかけをしていきたい。   

    幸町公民館では年間 5～600冊の寄贈図書があるが、美浜区全体としても図書の寄贈につい 

    て地域への呼びかけを考えていきたい。 

委員長 区民だより等の中に図書の寄贈についての文言をいれたりして、予算削減の厳しい現状の中 

    でも工夫して頂きたい。 

委 員 幸町公民館の中学生の料理教室に興味があり、開催結果を後で教えて欲しい。 

委 員 稲浜中学校では稲浜公民館の子育て関係の講座とタイアップして学校で「いのちの授業」を 

    おこなっていて、それに参加している子育て中のお母さん、お父さんに話をして頂き非常に 

    助かっている。 各公民館で学校との連携事業を図っているところがあれば、お話を伺いし 

    たい。 

事務局・高浜公民館では地区自治会や青少年育成委員会、あるいは中学生がボランティアとして小学 

     生を対象にゲ－ムなどをおこなっている。 

   ・幸町公民館では文化祭等で生徒の作品展示コ－ナ－を設け、保護者の方々の参加もあり、 

    これも連携の一環だと考える。     

 



委 員 幸町公民館では、小学校４校・中学校２校・幼稚園・保育所等全教育機関のコ－ナ－を設けて、 

   文化祭で展示をおこなっている。子どもの作品には感動するものも多い。 

事務局 幕張西公民館では中学校長が熱心で生徒の作品展の回数を増やしてきている。 

    小学生のうどん作り教室の間に、中学生に読み聞かせをしてもらうように図っている。 

    中学校長が公民館のサ－クルとの繋がりを持った活動や職場体験に積極的だと感じる。 

委 員 文化祭について、クラブ連協との連携をどのように持っているか。 

事務局 幸町公民館ではクラブの自主性を尊重しており、公民館使用規定のル－ルを順守してもらえば、 

    後は自主的活動に任せている。 

また、クラブ連絡協議会に入っていないクラブについても出来れば入ってもらうのが最良だが、

館として強要はできないので、連協から勧誘してもらうのが大切だ。 

委 員 文化祭ではクラブ連協と実行委員会(二つの地区連から成り立つ)があって、それぞれから実行 

委員を出してもらい、地区連の会長が実行委員長、クラブ連協の会長が事務局長となる。 

クラブ連協が中心となり企画等を行い、それを地区連が全面的にバックアップし地域への呼び 

かけなどおこない、よく機能している。       

委 員 その時々の公民館職員の特色を生かした展開を良く工夫しておこなっている感がする。 

   公民館は貸部屋ではなく、地域といかに繋がり育成していくことが大切。 

   職員の手に負えない時には、地域の方々の助力を請うことも必要だ。 

委員長 他に何かご意見はありますか。 

委 員 前回からの質問ですが、年間の使用回数は少ないが必ず使うもの、例えば音響機器など、 

    美浜区全体で使える機器について検討して頂くことになっていたが、その後どうか。 

事務局 前回、委員より質問が出ましたが、各館で所有しているＡＶ機器等のデ－タ－の一覧表を各館 

    のパソコンへ入力し、区全体で利用できるようにしたい。また、今後予算が付けば、区全体 

    利用できる機器を積極的に購入していきたい。 

委 員 機器も年々古くなっているので、製造年代なども確認してください。 

    公民館が６館もあるのに、学校等へ借りに行く現状ある。また、災害などの緊急時には避難し 

    てくる住民に対して使用することもある。その辺も今後考慮し、引き続きよろしくお願いした 

     

事務局 了解しました。 

委員長 美浜区公民館から提出された（１）～（３）議案について、異議がなければご承認ください。 

              －全員承認－ 

委員長 議題（４）その他について事務局何かありますか。 

事務局 特にありません。 

委員長 それでは、以上をもって平成２４年度第１回美浜区公民館運営審議会を終了します。 

   長時間ご苦労さまでした。 

 

 

                 問合せ先 

 

千葉市教育委員会生涯学習部稲浜公民館 

                              ＴＥＬ：２４７－８５５５   


